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Au programme
Cette matinée débutera par un 
temps d’information avec une 
rétrospective de l’année 2024 
et l’annonce des projets 2025. 
Par la suite, les habitants seront 
invités à partager la galette 
des rois autour d’un verre de 
l’amitié. L’occasion d’échanger 
avec vos élus municipaux.

Un espace  
pour les plus jeunes
De nouveau cette année, un 
espace pour les enfants sera 
tenu par un agent d’animation 
du service enfance-jeunesse. 
Ce coin détente dédié au jeu, 
coloriage et lecture permettra 
aux parents de participer à 
la cérémonie sans se soucier 
de trouver un mode de garde 
ou de craindre de voir leurs 
enfants s’ennuyer. Parents, 
n’hésitez donc pas à venir, vos 
enfants seront occupés !

Dans le cadre d’une démarche d’amélioration continue du 
service rendu à la population, un travail collectif des services 
recevant du public a permis de faire émerger des pistes 
d’actions, dont l’idée d’une expérimentation de nouveaux 
horaires d’ouverture. 
Il y a un an, une consultation sur les modalités d’accueil 
des usagers vous était adressée pour mieux connaître vos 
préférences et vos besoins. Ce questionnaire n’avait alors 
obtenu que trop peu de réponses pour en tirer des conclusions 
représentatives. 
Aussi, un test grandeur nature est proposé, pendant 6 mois de 
janvier à juin 2025. Sur cette période, les horaires d’ouverture 
seront ainsi étendus au mercredi après-midi (actuellement 
fermé), tandis que l’accueil fermera ses portes une heure plus 
tôt le vendredi. Concrètement, l’Hôtel de Ville sera donc ouvert 
du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h (16 h le 
vendredi). 
À l’issue de cette expérimentation, s’il apparait que cette 
organisation est pertinente au regard du nombre de 
sollicitations enregistrées, cette dernière sera pérennisée.

[ Contact : Hôtel de Ville de Mûrs-Erigné, 5 Chemin de 
Bellevue, au 02 41 79 78 77 ou à info@ville-murs-erigne.fr ]

Pour s’adapter aux besoins d’un plus grand nombre d’habitants, 
les horaires d’ouverture de l'Hôtel de Ville vont s’étendre. 
Désormais, vous pourrez notamment vous adresser à l’Hôtel de 
Ville le mercredi après-midi. 

En 2025,  
de nouveaux 
horaires d’ouverture 
de l’Hôtel de Ville 
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Mauvaise récolte pour la Culture !
Les temps sont durs pour les budgets, ce n'est pas une 
nouveauté. Depuis déjà de nombreuses années, le casse-tête 
budgétaire est de mise pour établir nos prévisions de dépenses 
et de recettes, depuis l'État jusqu'à nos Collectivités locales.

Faire attention à son budget, c'est une évidence. Considérer 
que l'on ne peut pas dépenser plus que ce que l'on gagne, 
c'est ce que chacune et chacun fait en responsabilité. Mais les 
annonces de la préparation budgétaire de la région Pays de la 
Loire, qui prévoie de supprimer 73 % du budget de la commission 
numéro 7, Culture, sports, vie associative, bénévolat, 
solidarités, civisme et égalité hommes femmes, est une douche 
froide pour tous les acteurs de ces secteurs. Cette décision, 
que la Région elle-même peine à justifier, s'appuie uniquement 
sur la nécessité de faire des économies. L'État a demandé 
40 M € à la Région ? La Région décide de 
réaliser 100 M € d'économie et, de ce fait, de 
supprimer ou réduire drastiquement nombre 
de subventions. Pêle-mêle, sont impactés Le 
Théâtre Régional des Pays de la Loire (-30 % 
en 2024 puis -100 % en 2025), le planning 
familial, l'égalité hommes femmes, le festival 
d'Anjou, l'ONPL (Orchestre National des Pays 
de la Loire), le festival premier plan etc, etc, 
etc...

Cette décision, brutale, interroge. La COVID 19 avait déjà 
fortement mise à mal la Culture, mais elle avait survécu. Cette 
annonce est comme un couperet pour tous les acteurs de 
ces milieux. Le planning familial, c'est l'accompagnement de 
milliers de jeunes face aux problématiques liées à la sexualité, 
ce sont des actions fortes pour la prévention des violences 
familiales, des violences faites aux femmes. La Culture, c'est la 
faculté qu'a chacune et chacun à s'épanouir, s'éveiller, s'ouvrir 

au monde et à soi, s'émerveiller. 
Les êtres humains sont de chair, 
de sang... et d'émotion. La culture 
est indissociable de l'équilibre de 
l'Humanité. 

Alors pourquoi en faire systéma-
tiquement le bouc émissaire des 
coupes budgétaires ?

Que chacune et chacun participe à l'effort collectif pour rétablir 
les comptes de la Nation, c'est une évidence. Que cet effort 
sonne le glas de certains secteurs, sous prétexte qu'ils ne sont 
pas rentables au sens économique du terme, c'est un contre 
sens...

Alors, citoyennes, citoyens, si vous pensez 
que la culture, le sport, la vie associative, 
le bénévolat, le civisme et l'égalité hommes 
femmes méritent mieux que le traitement qui 
leur est fait, écrivez votre mécontentement à 
la présidente de Région. 

Pour terminer par une note positive, je voulais 
aussi vous souhaiter de belles fêtes de 
Noël. Que celles-ci vous permettent de vous 

retrouver en famille, entre amis, de partager de bons moments 
d'échanges et de chaleur. J'ai une pensée toute particulière 
pour toutes celles et ceux qui passerons les fêtes dans la 
solitude ou dans la peine. Qu'elle trouve le réconfort auprès de 
celles et ceux qui proposeront des temps de solidarités et de 
partage.

Belles fêtes, bonnes vacances et bonne année 2025...

Le Maire, Jérôme Foyer.

« La culture est 
indissociable de 

l'équilibre de 
l'Humanité. »

Mûrs-Érigné récompensée  Mûrs-Érigné récompensée  
aux Trophées des ABCaux Trophées des ABC
Le 5 novembre dernier, l’Office français de la biodiversité (OFB) organisait sa deuxième 
édition des Trophées des Atlas de la biodiversité communale (ABC). Ces Trophées visent 
à récompenser et faire connaître des projets exemplaires d’Atlas de la biodiversité 
communale pour mettre en lumière des bonnes pratiques ainsi 
que valoriser la pertinence des ABC comme véritables outils 
locaux de connaissance, de mobilisation et d’aide à la décision.
La Ville de Mûrs-Érigné est fière d’avoir été récompensée dans 
la catégorie « Mobiliser les citoyens et les acteurs du territoire 
en faveur de la biodiversité ». Une belle récompense pour le 
travail accompli par les services et leurs élus, preuve d’un réel 
engagement pour notre territoire.
La Ville tient à remercier tous les habitants pour leur soutien et 
leur forte participation à chacune des animations organisées 
tout au long de l'année. Sans oublier la LPO Anjou pour son 
accompagnement tout au long du projet.

Vœux à la population 
samedi 11 janvier  
à 10 h 30
La Municipalité convie tous les acteurs du territoire (habitants, 
associations, entreprises) samedi 11 janvier à 10 h 30 au Centre 
Culturel Jean Carmet afin de recevoir les vœux du Maire et de ses 
élus.
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Vendredi 15 novembre dernier, c'était le lancement de Car à Pattes, un réseau de 7 trajets balisés au sol pour se rendre en autonomie à 
l'école élémentaire Marie Curie.

Le 5 septembre dernier, des élèves de l’école Marie Curie sont allés à Paris durant les jeux paralympiques. « Quel match impressionnant ! », 
« Quelle belle vue pour voir un match de cécifoot ! », « Quelle impressionnante découverte du cécifoot ! » Les enfants qui parlent sont les 
élèves de CM1-CM2 et de la classe ULIS (Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire) de l’école Marie Curie. Ils ont vécu un inoubliable et 
fabuleux voyage qui a marqué leur début d’année scolaire.

Samedi 25 janvier prochain, les acteurs du projet Aide En Nous 
exposeront leurs œuvres au grand public : l’occasion de s’exprimer, 
de partager et de mettre en lumière les réalités vécues par les 
proches aidants. 

Le CCAS propose un service de transport solidaire aux ainés de la commune. Plus qu’une 
aide à la mobilité, cette action réalisée par des bénévoles a aussi pour but de maintenir 
le lien social. 

« Car à pattes »  « Car à pattes »  
ou comment venir à pied à l’écoleou comment venir à pied à l’école

Une journée aux Jeux paralympiques à ParisUne journée aux Jeux paralympiques à Paris

Temps fort  Temps fort  
et exposition « Aide  et exposition « Aide  
en Nous » : la créativité en Nous » : la créativité 
c’est la santé ! c’est la santé ! 

Devenez bénévole au transport solidaire ! Devenez bénévole au transport solidaire ! 

L’expérimentation d’un « Car à pattes » (pédibus) est issue du plan 
d’actions du programme MOBY sur l’éco-mobilité scolaire qui a 
été mené par la Ville dans ses 3 écoles élémentaires au cours des 
années scolaires 2022-2023 et 2023-2024. 
Un diagnostic a alors identifié que 83 % des élèves de l’école 
Marie Curie habitaient à moins d’un kilomètre de l’établissement, 
distance favorable à la marche au quotidien.
Et ils étaient nombreux, enfants et parents, à avoir joué le jeu 
pour cette journée de lancement officiel. À l'arrivée, pour féliciter 
nos petits actifs, un goûter composé de brioche, chocolat et 
fruits frais était offert par la Ville pour que ces derniers puissent 
refaire le plein d'énergie. Une belle réussite pour ce lancement. 
Nous espérons que la dynamique sera conservée malgré les 
températures qui baissent !
N’hésitez pas à tester le Car à pattes et à nous faire part de 
vos retours. En effet, à l’issue d’une phase de test, ce projet 

pourrait être amélioré au printemps prochain en 
tenant compte des observations exprimées via notre 
formulaire dédié  accessible sur le site de la Ville ou 
en scannant le QR Code ci-contre.
En cas de succès, une reproduction du concept pourrait être 
réalisée aux abords des 2 autres écoles élémentaires.
D'autres actions en faveur des mobilités douces et actives 
seront prochainement mises en place dans les 2 autres groupes 
scolaires de la commune. Un abri à vélos sera notamment installé 
aux abords des écoles Bellevue en début d’année 2025.
Pour prendre connaissance de toutes les actions de mobilités 
douces et actives mises en place sur la commune, n'hésitez pas 
à aller sur www.murs-erigne.fr/attractive/ville-bien-etre/mobilites-
durables vous y trouverez notamment le plan piétons, le plan de 
« Car à Pattes », le lien vers le formulaire de retours de test Car à 
pattes et le plan d'actions Moby.

Ils étaient 65 élèves accompagnés de 4 enseignants et 3 accompagnateurs. Pour assister 
à une épreuve des Jeux paralympiques 2024, ils sont partis très tôt dans un car à deux 
étages, direction le Champs de Mars au pied de la Tour Eiffel. Une fois arrivés à Paris, les 
élèves ont zigzagué pour arriver au stade et enfin regarder du cécifoot. Il s’agissait d’un 
match où les équipes de la Chine et du Maroc s’affrontaient. 
Le cécifoot, ce sont des personnes aveugles et mal-voyantes qui jouent au football. Grâce 
à un ballon rempli de grelots, les joueurs peuvent s’orienter sur le terrain. Ils portent un 
masque pour mettre tout le monde à égalité. Pour ne pas les déranger sur le terrain, la 
règle était pour les élèves et tous les spectateurs de rester silencieux pour que les joueurs 
entendent la balle. Tous ont été très impressionnés par ce spectacle ! C’était en effet 
très impressionnant de voir des joueurs aveugles jouer aussi bien au football. Des olas 
silencieuses ont été réalisées par le public pendant le match et tous ont pu voir, à la mi-
temps, la mascotte La Phryge danser au son d’un DJ. Ils ont aussi assisté à un spectacle 
de percussions où des musiciens tapaient sur des sortes de bac en plastique. À la fin 
du match, c’est la Chine qui a gagné sur le score de 1-0. Après le match, tous se sont 
retrouvés sous la Tour Eiffel et ils ont pu admirer les anneaux olympiques.
À la fin de cette longue et magnifique journée, les enfants de l’école Marie Curie de Mûrs-
Érigné ont réalisé que le handicap n’est plus un désavantage si des adaptations sont 
réalisées. Jouer au football ou faire un autre sport est possible pour tout le monde. 
Article rédigé par les élèves des CM1-Cm2 B de l’école Marie Curie.

Depuis quelques mois, un cycle d’ateliers créatifs animé par un 
collectif de cinq professionnelles se tient à l’Espace Bellevue. Aide 
En Nous, c’est le nom du collectif et du projet en cours avec le 
CCAS, destiné aux proches aidants de personnes âgées et / ou en 
situation de handicap. En effet, bien qu’ils jouent un rôle essentiel 
auprès de leur proches, les aidants sont pourtant souvent invisibles 
et particulièrement exposés à un risque de surcharge. 

Les ateliers créatifs du projet Aide En Nous ont ainsi vocation à 
favoriser l’expression et le bien-être de chaque participant en lui 
offrant un temps pour soi, et avec les autres, autour de la création 
(peinture, arts plastiques, arts textiles, création sonore, poésie...). 
À l'issue de cette série d’ateliers l’heure sera à la restitution 

artistique. Ce temps fort mettra à l’honneur la créativité 
et la parole des aidants par une exposition et des 

audios, et permettra les échanges autour de la 
créativité et de la santé. 
Gratuit et ouvert à tous, cet événement se 
tiendra le samedi 25 janvier à 14 h à l’Espace 
Bellevue. Une collation sera offerte pour 
clôturer ce temps fort. 

[ Contact : CCAS, 5 Chemin de Bellevue,  
au 02 41 79 78 85 ou à ccas@ville-murs-erigne.fr ]

Le transport solidaire du CCAS s’adresse aux personnes autonomes, âgées de 65 ans et 
plus. Il a vocation à permettre de se déplacer pour les nécessités de la vie courante (RDV 
médicaux, visites familiales, coiffeur, courses, activités de loisir...) lorsqu’on n’est pas en 
mesure d’effectuer le déplacement par ses propres moyens. Concrètement, le trajet est 
assuré par un bénévole à l’aide de son véhicule personnel, moyennant une indemnisation 
kilométrique. 
Le transport solidaire rencontre un franc succès ces dernières années et les bénéficiaires 
en sont de plus en plus nombreux. C’est pourquoi le CCAS lance un appel pour recruter 
de nouveaux et nouvelles volontaires. Chaque bénévole peut s’investir sur la durée et 
fréquence qu’il ou elle souhaite. Le temps et l’énergie accordés par chacun sont une 
ressource essentielle au service de la solidarité à Mûrs-Érigné ! 
Pour devenir bénévole ou pour plus de renseignements sur le fonctionnement du transport 
solidaire, il vous suffit de contacter le CCAS. 

[ Contact : CCAS, 5 Chemin de Bellevue, au 02 41 79 78 85 ou à ccas@ville-murs-erigne.fr ]

À partir de l’initiative d’une maman aidante de sa fille, cet 
espace de parole est dédié aux parents, grands-parents, aux 
oncles et tantes d’une personne en situation de handicap 
(pas de limite d’âge de la personne aidée, ni de l’aidant). 
L’objectif est simple : s’accorder un temps convivial pour 
souffler et se soutenir. 
La participation à cette action est libre et gratuite. Les proches 
aidants résidant à Mûrs-Érigné et communes environnantes 
y sont les bienvenus chaque premier lundi du mois, de 
17 h à 19 h, à l’Espace Bellevue. Les enfants peuvent être 
accueillis par des animateurs spécialisés en parallèle. Cet 
accompagnement est assuré par Escal’ (ADAPEI) et financé 
par la PFRA-H (plateforme de répit aidants) de l’UDAF 49.

[ Contact : CCAS de Mûrs-Erigné, 5 Chemin de Bellevue,  
au 02 41 79 78 85 ou à ccas@ville-murs-erigne.fr ]

« Valoriser et prendre soin  
de ceux qui aident. » 

Un RDV mensuel 
pour les parents 

aidants
À compter de décembre, un temps d’échange mensuel est 
ouvert aux familles touchées par la situation de handicap d’un 
de leurs enfants.
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Des permanences Irigo à Mûrs-Érigné
Avec les agences mobiles, plus besoin de vous déplacer jusqu’à Angers. Irigo 

est présent tous les premiers jeudis du mois, de 11 h à 14 h et de 15 h à 
18 h 30, dans la galerie marchande d’Hyper U. Ces permanences sont des 
points de rencontre et d'information pour tous les usagers. Elles permettent 
d’effectuer toutes vos démarches : création et rechargement de votre Carte 

A'tout, conseil personnalisé et actualités du réseau.
En 2025, Irigo sera présent les jeudis 2 janvier, 6 février, 6 mars, 3 avril, 15 mai, 5 juin,  
3 juillet, 21 août, 4 septembre, 2 octobre, 6 novembre et 4 décembre, de 11 h à 14 h et 
de 15 h à 18 h 30.

En bref
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L’actuel logo de la Ville a été créé il y a maintenant plus de 30 ans. Sa forme carrée et sa conception avec des aplats « pleins » le rendent 
parfois difficile à utiliser sur certains supports. Il ne possède pas de version « sans fond », ce qui ne facilite pas non plus son intégration. 
En termes d’écologie, ce support consomme plus d’encre qu’un logo textuel ou avec des éléments graphiques séparés. C’est pourquoi la 
Municipalité a décidé de le retravailler afin qu’il soit plus simple, plus parlant et plus facile à décliner sur tout support de communication.

Le nouveau logo de la Ville de Mûrs-Érigné a été travaillé en interne par le service communication après une enquête auprès des élus 
de l’ensemble du Conseil municipal afin de connaître les mots clés caractérisant l’image de Mûrs-Érigné.
« Eau » et « nature » sont les deux mots les plus utilisés pour définir Mûrs-Érigné. Suivis par « Bon vivre » et « calme ». Sur cette base de 
travail, plusieurs logos ont été proposés et 2 ont retenu l’attention des élus. C’est maintenant au tour des habitants de se prononcer ! 
Ces 2 versions sont soumises à votre vote.

Pour chacun des logos, vous pouvez voir leur déclinaison : une version 2 couleurs pour une utilisation sur des fonds 
clairs, une version noir et blanc et une version blanche à utiliser sur les fonds de couleur foncée.

• du bleu qui tire vers le vert pour rappeler l’eau 
(Le Louet, l’Aubance et la Loire),

• du vert pour une touche de nature et de 
verdure,

• des feuilles à gauche dans un jeu de 
transparence pour rappeler la flore, donner 
du mouvement et de la profondeur,

• un papillon en envol qui sert d’accent sur le É 
d’Érigné pour rappeler la faune et donner de 
l’élan, du dynamisme,

• le « i » et le « g » d’Érigné se reliant par une 
courbe pour rappeler les 3 cours d’eau 
qui traversent notre commune, mais aussi 
accentuer la notion de lien qui existe entre 
tous les acteurs du territoire : habitants, 
associations et entreprises.

Choisissez le nouveau logo de votre villeChoisissez le nouveau logo de votre ville

Le logo 1
du texte en priorité pour une meilleure lisibilité

• à gauche, la tour à plomb sur la Roche de 
Mûrs,

• en haut, des arbres avec en dessous quelques 
courbes et une feuille de vigne représentant 
nos terres agricoles et nos espaces viticoles,

• en bas, des ondulations rappelant l’eau (Le 
Louet, l’Aubance et la Loire),

• le tout lié ensemble dans une boucle semi 
ouverte, signe d’ouverture aux autres,

• sous ce dessin aux traits dorés, « Ville de 
Mûrs-Érigné » écrit dans une couleur bleue 
tirant vers le vert.

Le logo 2
un dessin sous  
la forme d’un blason  
qui rassemble différents 
éléments du paysage 
érimûrois

Soit en ligne sur www.murs-erigne.fr/vote-logo ou en scannant le QR Code ci-contre. Soit en 
utilisant les versions papier disponibles à l’accueil de l’Hôtel de Ville et de la médiathèque. 
Les votes sont ouverts jusqu’au 22 décembre. Le logo choisi sera présenté lors de la 
cérémonie des vœux qui aura lieu samedi 11 janvier à 10h30 au Centre Culturel Jean Carmet.

Vous pouvez voter pour votre logo préféré !

Une consultation sur 8 enjeux pour 2028-2033

Depuis plusieurs années, le public est régulièrement consulté à différentes 
étapes de la construction et de la mise en œuvre de ces politiques publiques. 
Aujourd’hui, l’agence de l’eau Loire Bretagne a identifié un certain nombre 
d’enjeux et de pistes d’action relatifs à la gestion de l’eau et aux risques 
d’inondation pour les années à venir. Du 25 novembre 2024 au 25 mai 2025, 
tous les habitants du bassin Loire-Bretagne peuvent donner leur avis sur les 
enjeux de l’eau et les risques d’inondation.

Je vis, nous vivons sur le bassin Loire-Bretagne

Habitants du bassin Loire-Bretagne, nous sommes tous solidairement concernés 
par la reconquête de la qualité de l’eau et la gestion des risques d’inondation. 
L’eau alimente nos robinets, arrose nos cultures, permet le fonctionnement 
de nos usines, embellit et rafraîchit nos villes. Les rivières, lacs ou bords de 
mer nous accueillent pour nos loisirs. La qualité de l’eau, l’environnement, 
l’atténuation et l’adaptation au dérèglement climatique, la santé publique, 
les sécheresses, le risque d’inondation… sont des sujets d’actualité qui nous 
concernent tous. Les situations évoluent sans cesse. Grâce à l’action de 
politiques publiques, des défis trouvent leurs réponses. Alors exprimons nous !

Consultation sur les enjeux de l’eau et les 
risques d’inondation
L'agence de l'eau Loire Bretagne lance une consultation citoyenne sur les enjeux de l'eau et les risques d'inondation. Pourquoi vous 
demander votre avis ? La qualité de l’eau, l’environnement, l’atténuation et l’adaptation au dérèglement climatique, la santé publique, 
les sécheresses, le risque d’inondation… sont des sujets d’actualité qui nous concernent tous. Les situations évoluent sans cesse. 
Grâce à l’action de politiques publiques, des défis trouvent leurs réponses.

L’esprit de Noël s’invite à l’Espace Jeunes 
pour les vacances

Durant les vacances de fin d’année, l’Espace Jeunes accueille les 
jeunes de 11 à 17 ans pour des animations, sorties et veillées.

Les animateurs de l’Espace Jeunes proposent de fêter le début des 
vacances avec une soirée raclette et jeux vendredi 20 décembre, de 
18 h à 21 h. Au programme de la première semaine : lundi 23, sortie 
patinoire le matin et marché de Noël l’après-midi (prévoir pique-
nique et argent de poche si vous voulez faire des achats !). Mardi 
24 matin, opération déco de l’Espace Jeunes aux couleurs de Noël. 
Jeudi 26, préparation du repas de la veillée et concours de peinture 
de Noël sur toile l’après-midi. Le soirée, repas et visionnage d’un 
film de Noël. Vendredi 27 matin, animation « LOL qui rit sort » spécial 
Noël et jeux sportifs en salle l’après-midi.
Fermeture de l’Espace Jeunes le mardi 24 après-midi, mercredi 25 
toute la journée et la deuxième semaine des vacances. Pour vous 
inscrire aux activités, vous pouvez passer aux horaires d’ouverture 
le mercredi de 14 h à 18 h et le vendredi de 16 h à 19 h en dehors 
des vacances scolaires, ou du lundi au vendredi de 10 h à 12 h et de 
14 h à 18 h durant les vacances scolaires (hors temps d’animations 
ou sorties), ou encore contacter l’équipe par mail ou téléphone.

[ Contact : Espace Jeunes, 10A chemin de Bellevue, au 02 41 444 441, au 06 43 29 65 37 ou à espace.jeunes@ville-murs-erigne.fr ]



8 | La Gogane - n°149 - Décembre 2024 - Janvier 2025

C'est dans l'air

Naissances

DRÉAN Agathe : 13 / 08 / 24
BOITEAU Margot : 18 / 08 / 24
DUBUISSON Emilia : 22 / 08 / 24
LÂPRE CARTIER Raphaël : 31 / 08 / 24
SCHMITT Tamera : 23 / 09 / 24
AGOUDIB Sayana : 29 / 09 / 24
BENESTREAU Tahyssia : 05 / 10 / 24
DOUR Chloé : 07 / 10 / 24
LE NOËN-PALAZON Thalia : 13 / 10 / 24
CAPITAIN Maël : 19 / 10 / 24
HUBERT Tom : 22 / 10 / 24

Mariages

DUJON Sébastien et BIERRE Maëlys : 07 / 09 / 24
BOUITEILLER Pierre et ROMET Fanny : 07 / 09 / 24
GALLET Jean et ALLIGIER Marine : 07 / 09 / 24

Carnet d'état-civil
Décès

GUILLOU Madeleine ép. POISSONNEAU : 17 / 07 / 24
BONJOUR Fernand : 25 / 07 / 24
GUILIANI Raymonde ép. MOLLÉ : 31 / 08 / 24
RIGAUDEAU Raymonde vve. GAUGAIN : 14 / 09 / 24
RICHARD Jacqueline vve. COIFFARD : 22 / 09 / 24
ROUSSEAU André : 23 / 09 / 24
JARDIN Madeleine vve. PANCHER : 01 / 10 / 24
MORILLE André : 12 / 10 / 24
WOJCIESZKI Féliska vve. LECOMTE : 22 / 10 / 24
PITON Jacqueline vve. BOUDÉHEN : 24 / 10 / 24
CLIPET Anaëlle : 31 / 10 / 24
CHEVÈ Huguette : 09 / 11 / 24

La vie sociale des résidents est prépondérante à la Buissaie ! Elle est ponctuée de 
nombreux événements permettant des rencontres et des liens dans la structure et avec 
l’extérieur. Les manifestations et les activités favorisent ces relations et renforcent le lien 
social et associatif. Elles permettent aux résidents de rester toujours acteurs de la Cité.

[ Contact : La Buissaie, 85 route de Nantes, au 02 41 79 74 80 ou à secretariat@labuissaie.fr ]

Au fil des années La Résidence de la Buissaie 
jouit d’une reconnaissance valorisante des 
partenaires sur Mûrs-Érigné comme la 
médiathèque (2 rencontres sont organisées 
par mois : une à la Buissaie et l’autre à la 
médiathèque), le Centre culturel Jean 
Carmet qui nous informe et nous sollicite 
pour les spectacles et des rencontres, pour 
Les artistes de Mûrs-Érigné avec Dominique 
Chanson, le cinéma avec l’association 
AFR. Également le CCAS pour les boîtes 
solidaires, les après-midi jeux de société, 

la fête de la musique à la Buissaie, le thé 
dansant… et des actions régulières co-
portées à destination des proches aidants. 
D’autres animations sont aussi organisées 
avec l’association Érimûr’ânes (plusieurs 
rencontres se déroulent sur leur site ou 
à la Buissaie), la Ligue pour la Protection 
des Oiseaux (refuge LPO depuis 2022), la 
Fête des voisins ou encore des rencontres 
mensuelles avec la micro-crèche « les p’tits 
Kiwis ».

La table d’hôte est un temps de partage d’un déjeuner au sein de la 
résidence qui peut se poursuivre par une activité programmée par 
le service de vie sociale. Elle permet de rencontrer, d’échanger, de 
rompre l’isolement en partageant un moment de convivialité avec 
d’autres personnes. Elle a lieu du lundi au vendredi à partir de 
12 h jusqu’à 17 h 30, et est accessible sur réservation à l’accueil 
au 02 41 79 74 80 ou par mail à secretariat@labuissaie.fr 
Selon le programme du jour et vos envies vous pouvez assister 
à l’animation prévue : gymnastique douce, jeux de société, chant 
et danse, conférence... Participation demandée aux érimûrois de 
10 € à la journée.
La Buissaie est une résidence incontournable pour une vie pleine 
de liens !

Ça bouge à la Buissaie ! Ça bouge à la Buissaie ! Appel Appel 
aux donsaux dons

Afin d’acquérir un véhicule 9 places 
pour le transport de personnes à 
mobilité réduite, la Buissaie fait un 
appel aux dons.

Aidez nos résidents 
et bénéficiaires à 
s’évader et vivre des 
aventures « hors les 
Mûrs-Érigné ! »

« La table d’hôte » : nouvelle formule  
pour tous les érimûrois de plus de 60 ans
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Réhabilitation des réseaux 
d’assainissement et d’eau potable

Ces travaux sont réalisés par l’entreprise Luc Durand sur une 
durée de 5 mois. L’opération comprend le retrait des canalisations 
d’eaux usées constituées d’amiante ciment. Le désamiantage est 
réalisé par du personnel agréé selon des modes opératoires très 
réglementés et surveillés. Il ne présente aucun risque pour les 
riverains, ce que confirment les contrôles réalisés.
Une partie du réseau des eaux usées sera renouvelée par 
éclatement, technique sans tranchée, consistant à introduire par 
tirage, un tuyau neuf en lieu et place de l’existant. Cette technique 
sera appliquée sur les allées piétonnes du square des Mésanges 
et des Dahlias.

Planning prévisionnel des travaux

L’exécution du chantier sera décomposée en 7 phases. Phases 1, 
2 et 3 : square des Mésanges et rue Cherbonneau du 2 décembre 
jusqu’en février. Phase 4 : square des Dahlias en février ; phase 
5 et 6 : square des Mimosas en mars et avril ; phase 7 : rue 
Charbonneau et rue des Dahlias en avril.

Conséquences des travaux pour les usagers

Des interruptions de la distribution d’eau auront lieu. Les habitants 
seront avertis par avis dans leur boîte aux lettres. Les branchements 
d'eaux usées seront réhabilités jusqu’aux limites de propriété sans 
conséquence sur l’évacuation. Les travaux seront réalisés en route 

barrée, sauf riverains. Ainsi la circulation sera interdite au droit 
des travaux et selon l’avancement du chantier. Une déviation 
sera mise en place pendant les travaux sur la rue Cherbonneau. 
Un cheminement des piétons sera aménagé et le stationnement 
sera interdit au droit du chantier. Les accès aux garages et 
parking pourront être neutralisés ponctuellement en fonction de 
l’avancement. Nous vous recommandons la plus grande prudence 
aux abords des tranchées et engins d’entreprises.

[ Contact : Direction de l'eau et de l'assainissement d'Angers Loire 
Métropole au 02 41 05 58 91 ]

La direction de l’eau et de l’assainissement d'Angers Loire Métropole a commencé à procéder aux travaux de renouvellement des 
réseaux des eaux usées (EU), d’eaux pluviales (EP) et d’eau potable (AEP) sur les squares des Mésanges, des Dahlias et des Mimosas.

Peau neuve pour la rue Gustave Raimbault
Après la rue Saint Vincent en 2024, c'est au tour de la rue Gustave Raimbault de bénéficier de travaux de réaménagement en 2025. 
Au programme, de la végétation, des trottoirs perméables, des stationnements enherbés et une chaussée réaménagée pour ralentir 
la circulation.

Comme pour la rue Saint Vincent, les objectifs de l’aménagement 
sont de sécuriser les déplacements des modes doux (piétons, 
vélo...). Pour cela, il faut donc réduire la vitesse des véhicules, 
rénover la rue en structurant le partage de l’espace public, 
désimperméabiliser les sols et réduire l’effet d’îlots de chaleur 
urbain, organiser le stationnement afin d'améliorer le cadre de vie.

Le projet mis en place
Afin de créer un trottoir confortable et sécurisé, ce dernier sera 

disposé au nord et aura une largeur de plus de 1,40 m sans 
dévers supérieur à 2 %. Pour ralentir la vitesse des véhicules, la 
largeur de chaussée sera réduite à 5,50 m et la rue deviendra une 
zone 30. Trois plateaux surélevés ainsi qu'une chicane avec sens 
de passage prioritaire seront également installés. 23 places de 
stationnement enherbés sur chaussée seront matérialisées. Au 
total, 480 m² d’espaces verts seront crées.

Avant / après, des gains non négligeables
Les surfaces affectées aux piétons resteront quasiment identiques 
(passage de 2 290 m² à 2 260 m²) mais seront mieux aménagées. 
Les surfaces perméables (qui laisseront passer la pluie afin que 
l'eau retourne dans le sol) passeront de 32 m² à 840 m². Les 
surfaces végétalisées verront aussi une hausse importantes avec 
initialement 32 m² qui atteindront les 480 m². Aujourd'hui, on ne 
décompte aucun arbre dans la rue. 21 seront plantés.

Le chantier
Le chantier sera réalisé sous route barrée par tranche. L'accès 
piéton sera toujours possible. L'accès automobile sera possible en 
dehors des heures de travail et sous conditions. la réalisation des 
finitions de trottoir et de chaussée seront effectuées en une seule 
fois. Le démarrage des travaux est prévu en mars 2025 pour une 
durée de 4 mois, soit une fin des travaux en juillet.

La rue Saint Vincent après travaux, exemple des 
aménagements envisagés rue Gustave Raimbault
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Initiatives

 

Denise Pousset, érimûroise depuis 10 ans, propose depuis 
octobre des services d’accompagnement individualisé aux 
personnes isolées.

Depuis fin mai, Florian Hubé s’est installé à Mûrs-Érigné en 
tant que plombier chauffagiste. Rencontre avec ce jeune 
entrepreneur.Denise, qu’est-ce qui vous a amené à lancer cette activité ?

Successivement aide- soignante, animatrice en gérontologie, 
intervenante en art thérapie, réflexologue et formatrice dans 
le secteur médico-social, j’ai acquis une expertise avérée dans 
l’accompagnement des personnes, et notamment celles avec des 
besoins spécifiques (perte de repères, aide à la mobilisation…).
J’avais envie d’offrir un service complémentaire à celui des métiers 
de l’aide à domicile avec pour objectif d’agir contre l’isolement en 
proposant des services adaptés à des besoins ciblés, à des envies, 
sur des thématiques diverses (aspect créatif, épanouissement 
et estime de soi, dialogue-écoute, relationnel…). Le tout avec un 
paiement facilité grâce aux CESU.
En parallèle, je conserve mon auto-entreprise où je propose de la 
formation dans le médico-social (AES, auxiliaire de vie…).

À qui sont destinés vos services ?
Plutôt vers les seniors, même si je me suis rendu compte qu’il y 
avait aussi des besoins chez des parents, des personnes de tout 
âge se sentant isolées ou démotivées.
Mon objectif n’est pas de proposer des choses qui se font déjà, je 
connais les métiers du domicile, je veux compléter ces services 
en axant sur le lien social et la réalisation personnelle. Du fait de 
mon cursus professionnel, je peux accompagner les personnes du 
début à la fin lors de déplacement. Si besoin je peux prendre des 
rendez-vous pour la personne, l’y accompagner et m’assurer que 
tout se déroule bien. 

Avez-vous des projets à moyen ou long terme ?
J’aimerais arriver à monter un collectif, pour être 2 ou 3. Ce serait 
intéressant et cela apporterait du relais.

[ Contact : Denise Pousset, au 06 20 65 20 29 ]

Pourquoi vous être installé à Mûrs-Érigné ?
Cela fait 3 ans que je suis érimûrois et après 15 ans en tant 
que salarié à Trélazé, j’ai voulu me mettre à mon compte là 
où j’habite.

Quelles prestations proposez-vous ?
Je peux effectuer des dépannages (fuites, chauffage) et 
réaliser des installations complètes de système de chauffage 
et de plomberie. Je peux aussi m’occuper de l’équipement 
complet de nouveaux bâtiments (chaudière, salle de bain, 
vasque, bac à douche, baignoires, sanitaires…) mais je fais 
aussi beaucoup de rénovation. J’aime rénover, cela préserve 
le patrimoine existant. Grâce à mon réseau d’artisans locaux, 
je peux intervenir sur des chantiers complets (murs et sols).

Avez-vous déjà des projets ?
J’ai un CAP sanitaire et chauffage et un Brevet Professionnel 
génie climatique. D’ici un an, je souhaite être formé pour 
obtenir l’agrément Qualipac afin de pouvoir poser et entretenir 
les pompes à chaleur.

[ Contact : Modern’o, Florian Hubé, au 06 50 48 92 53  
ou à florian.hube91@gmail.com ]

Denise Pousset  Denise Pousset  
vous accompagnevous accompagne

Modern’o, un nouvel Modern’o, un nouvel 
artisan plombier artisan plombier 
chauffagistechauffagiste

En septembre dernier, Fanny Zanardelli s’est installée route de Cholet comme thérapeute. Rencontre.
Quel est votre parcours ?
Cela fait plus de 10 ans que je suis installée 
en tant que thérapeute à Paris et après 
avoir déménagé à Juigné-sur-Loire, j’ai eu 
l’opportunité de trouver un local à Mûrs-
Érigné. Avant d’être thérapeute, j’étais 
déléguée pharmaceutique pendant plus de 
10 ans. Puis j’ai démarré ma reconversion 
par une formation en médecine traditionnelle 
chinoise et indo-tibétaine. J’ai continué avec 
2 années en psychologie puis l’hypnose. 
Et je me suis intéressée aux mémoires 
transgénérationnelles et me suis formée à 
la psychogénéalogie et aux constellations 
familiales. Ces 2 outils permettent de se 
libérer de conditionnements parasitants 
hérités des générations précédentes, c’est 
une thérapie brève et efficace. J’ai souhaité 

proposer un outil ludique pour les plus 
jeunes avec l’art thérapie. C’est très pratique 
pour les enfants qui ne sont pas forcément 
capables de mettre des mots sur ce qui 
se passe dans leur vie. Tous ces outils me 
permettent de m’adapter en fonction des 
problématiques de chacun, de leur besoin.

Quels services proposez-vous ?
Je propose des séances d’hypnose pour tous 
types de problématiques, des constellations 
familiales en groupe ou en individuel et des 
séances d’art thérapie. J’accompagne les 
enfants, les adolescents et les adultes. 
J’anime aussi des stages de développement 
personnel avec des thématiques 
spécifiques (mémoires familiales, gestion 
émotionnelle, confiance en soi, prendre sa 

place dans un groupe…).
Je propose également des formations 
notamment en soins énergétiques, 
en relation d’aide et, en 2025, en 
transgénérationnel. Et vous pouvez me 
retrouver sur ma chaîne YouTube et 
Instagram où je partage gratuitement 
mes connaissances, mon expérience, des 
conseils pour améliorer sa vie au quotidien.

Fanny Zanardelli,  Fanny Zanardelli,  
une nouvelle thérapeute sur la communeune nouvelle thérapeute sur la commune

[ Contact : Fanny Zanardelli, 2 route de Cholet, au 06 32 08 03 78, sur www.fannyzanardelli.fr ou  www.youtube.com/@wakeup915 
et  www.instagram.com/fanny_zanardelli ]

Depuis plusieurs années, le ministère des Armées a renforcé et développé 
l’accompagnement des militaires victimes de blessures physiques et psychologiques. 
L’Office national des combattants et victimes de guerre (ONaCVG) a été désigné pour 
assurer le suivi de ces personnes sorties de l’institution.

Tous les soldats blessés en opérations, 
titulaires d’une pension militaire d’invalidité 
et ressortissants de l’ONaCVG, peuvent 
à ce titre bénéficier du soutien de ses 
services départementaux qui proposent : 
une écoute attentive et bienveillante, 
une orientation vers les services publics 
adaptés, et un soutien administratif.
Concrètement, ces publics spécifiques 
peuvent solliciter les services de 
proximité de l’ONaCVG dans les domaines 
suivants : mise en œuvre des droits 
(carte du combattant, carte d’invalidité 
ou carte européenne de stationnement), 
action sociale (secours d’urgence, 
aides financières, prêt sans intérêt…), 
reconversion professionnelle, aide aux 
prestations de service (aide-ménagère, 
télésurveillance, portage de repas, 

aménagement de l’aménagement à la 
suite d’une maladie ou d’un handicap), et 
adoption des enfants par la Nation.
Constatant la méconnaissance de 
nombreux militaires blessés sur le 
soutien proposé par l’ONaCVG, le service 
départemental de Maine-et-Loire invite 
toutes celles et tous ceux qui sont 
concernés à le contacter pour faire le 
point sur leur situation et passer en revue 
les dispositifs dont ils pourraient avoir 
éventuellement besoin.

[ Contact : Service départemental 
de l’ONaCVG de Maine-et-Loire, Cité 
administrative, 15 bis rue Dupetit-
Thouars, 49047 Angers Cedex 01,  
au 02 41 47 82 98 ou à sd49@onacvg.fr ]

Recensement des anciens Recensement des anciens 
militaires blessésmilitaires blessés

Recherche logements à louer pour 
artistes

Le programme PAUSE a pour ambition 
de protéger et accueillir les chercheurs 
et artistes qui font face à des situations 
dramatiques, ne pouvant plus 
poursuivre leurs activités dans leur pays 
d'origine (guerre, persécution...). Ce 
programme est porté par le Collège de 
France avec le soutien des ministères 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche, de l’Intérieur, de l’Europe 
et des Affaires étrangères, et de la 
Culture, avec le concours de la société 
civile.
L’association angevine Al Kamandjâti 
va accueillir, pour une année minimum, 
9 musiciens gazaouis en résidence 
artistique, accompagnés de leurs 
familles. Leur date d’arrivée n’est pas 
encore connue mais ne saurait tarder.
À ce jour, l’association est toujours 
en recherche de 2 logements à louer 
à un prix modéré, sur Angers ou sa 
périphérie, pour un musicien célibataire 
et pour une famille de 3 enfants.

[ Contact : Al Kamandjâti, au 06 62 09 
63 62, à info@alkamandjati.org ou sur 
www.alkamandjati.org/fr ]

Les vacances constituent un temps de construction 
personnelle, dans un environnement favorable à la découverte, 
l’échange et l’écoute. En ouvrant votre maison, vous partagez 
une rencontre humaine bénéfique pour un enfant, pour sa 
famille et pour la vôtre. Nous accompagnerons votre démarche 
dans l’esprit qui nous anime : désintéressement, respect des 
différences et des croyances religieuses, reconnaissance des 
richesses et des capacités de l’enfant, discrétion sur son passé 
et sur sa famille. Pour partager la chaleur de votre foyer cet été, 
contactez-nous !

[ Contact : Secours catholique, 15 rue de Brissac, 49000 
Angers, au 02 41 88 85 65, à afvdev.490@secours-
catholique.org ]

Pour participer au développement et à l’épanouissement d’un 
enfant, pour contribuer à sa socialisation et promouvoir ses 
capacités, et pour favoriser son autonomie, accueillez cet été 
un enfant de 6 à 10 ans.

Partagez vos Partagez vos 
vacances, devenez vacances, devenez 
famille de vacancesfamille de vacances

Recyclez vos anciens Recyclez vos anciens 
téléphones portablestéléphones portables
L’Association des Maires de France (AMF) s’associe avec Orange 
et le Département de Maine-et-Loire pour une opération de 
collecte des anciens mobiles jusqu’en février 2025 

Cette opération permet aux communes du département de 
récolter des mobiles usagés en vue de les reconditionner ou de 
les recycler. Pour cela, Orange a mis à leur disposition des boîtes 
de collecte afin de sensibiliser les citoyens au recyclage et au 
reconditionnement en facilitant la récolte des mobiles usagés.
Cette opération va permettre d’acheminer 
le plus grand nombre de téléphones 
portables possible vers une filière solidaire 
de recyclage.
L’objectif est de créer des 
emplois d’insertion pour 
reconditionner les portables 
qui peuvent l’être, soutenir 
la filière du réemploi 
en les revendant, mais 
aussi de préserver notre 
environnement, car les 
mobiles non réutilisables 
seront recyclés et leurs 
métaux récupérés par un 
éco-organisme.
Ces points de collecte se 
trouvent à l’Hôtel de Ville, à l'Espace Bellevue et à la médiathèque.
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À vos À vos 
agendasagendas

Contes de Noël  
le 18 décembre

Les enfants de 1 à 6 ans sont 
invités à la médiathèque 

Jean Carmet mercredi 
18 décembre à 10 h 30 
pour des histoires sur 
la thématique de Noël 
dans une ambiance 
toute particulière.

Gratuit, entrée libre, 
dans la limite des places 

disponibles

Contes de la nuit  
le 20 décembre
Vendredi 20 décembre, de 19 h à 
20 h, les aventuriers et aventurières 
de 6 à 10 ans pourront se retrouver 

à la médiathèque pour des 
histoires de l’hiver pour 

rêver et frissonner dans 
une ambiance toute 
particulière. À découvrir, 
pourquoi pas, en 
pyjama et avec son 
oreiller ?

Gratuit, entrée libre, 
dans la limite des places 

disponibles

En partenariat avec le festival Angers BD, la médiathèque expose les planches de BD 
d’Olivier Martin du 2 décembre au 31 janvier. Une rencontre avec l'auteur est prévue le 7 
décembre à 10 h 30.

Laissez-vous emporter dans l’univers d’Olivier Martin grâce à ses planches originales 
de bande dessinées. Pour cette exposition unique, découvrez l’auteur des titres très 
remarqués : « Les Carrés » avec Éric Adam, le diptyque « Face cachée » et « Cases blanches » 
avec Sylvain Runberg, « J’ai tué Marat » et encore « Erzuzum » avec Olivier Supiot. Cette 
exposition sera l’occasion de découvrir notamment les planches de ses dernières BD 
« L’incroyable histoire des animaux » avec Karine Lou Matignon en 2021 et « Des animaux 
et des hommes », 2022.
La médiathèque vous propose de venir rencontrer l’auteur Olivier Martin avec une balade 
commentée suivie d’un temps d’échange avec lui samedi 7 décembre à 10 h 30.
Exposition visible gratuitement aux horaires d’ouverture de la médiathèque.

Exposition BD d’Olivier MartinExposition BD d’Olivier Martin

[ Contact : médiathèque Jean Carmet, 37 route de Nantes, au 02 41 57 82 11 ou à mediatheque@ville-murs-erigne.fr ]
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Vendredi 24 janvier, à 20 h 30, la compagnie Vade Retro présente 
son spectacle « Silence, on tourne ». Les bénéfices de cette 
représentation seront au profit du CCAS de Mûrs-Érigné. Rencontre 
avec Benoît et Frédéric, comédiens de la pièce.

Bonjour Benoît et Frédéric, pouvez-vous nous présenter 
rapidement les Vade Retro ?
Frédéric : à l’origine, ce sont 4 copains qui se sont rencontrés en 
atelier théâtre il y a 15 ans. Un peu frustrés de ne faire qu’une 
ou deux représentations de pièces sur lesquelles ils travaillaient 
pendant un an, les 4 copains ont décidé de créer la compagnie de 
théâtre amateur les Vade Retro. Aujourd’hui, nous sommes une 
dizaine - de 37 à 73 ans ! - et nous avons plusieurs beaux projets à 
notre actif. Nous créons une pièce pendant environ 9 mois et nous 
nous organisons pour jouer ensuite notre production collective 
une quinzaine de fois, principalement au profit d’associations.
Benoît : c’est une aventure collective du début à la fin : on choisit 
la pièce ensemble, on apprend le texte, on crée les décors, les 
costumes, la scénographie, on travaille ensemble la direction 
d’acteurs… chacun selon ses compétences. 
C’est un véritable engagement, mais avec 
beaucoup de plaisir !

Pouvez-vous nous parler plus précisément 
de « Silence, on tourne ! » ?
Frédéric : cette pièce a retenu notre attention 
parce que c’est une comédie moderne. Nous 
souhaitions vraiment une pièce drôle ; nous 
avons tous besoin de rire en ce moment. 
C’est l’histoire d’un tournage de film qui a 
lieu dans une salle de théâtre. On y retrouve 
un producteur véreux, une jeune première 
prête à tout pour faire décoller sa carrière, 
un réalisateur amoureux, un second rôle 

aux dents longues… Avec des personnages hauts en couleurs, 
le spectateur ira de surprise en surprise, dans un joyeux chahut ! 
Rythmée, soutenue, pleine de rebondissements, la pièce a été 
nommée aux Molières en 2017, gage de qualité !

Et c’est aussi un nouveau défi pour vous ?
Benoît : Effectivement, si nous avons choisi cette pièce c’est aussi 
parce qu’elle nous propose, à nous, comédiens, un nouveau 
challenge : une place spéciale pour le public. Les spectateurs 
incarneront les figurants du tournage, ils seront donc sollicités 
pendant le jeu pour réagir, nous interpeller… C’est nouveau et cela 
nous a demandé un travail très particulier : s’adresser directement 
aux spectateurs. Il faut les emmener avec nous et, parfois, il faut 
aussi canaliser leur énergie, pour garder des respirations dans le 

jeu d’acteur. Comme dit Clio Baranger, notre 
metteuse en scène professionnelle : « N’allez 
pas vite, mettez du rythme ».

Un mot chacun de cette expérience ?
Benoît : ce projet, c’est un doux équilibre 
entre travail et plaisir. On monte ensemble 
et collectivement une pièce de qualité, de 
manière la plus précise possible mais tout 
en gardant la passion !
Frédéric : l’objectif premier de créer les Vade 
retro était de se faire plaisir et je suis heureux 
de voir qu’on a gardé cette même étincelle 
au fil des ans. Pour moi, la compagnie, c’est 
un groupe de copains avec qui on s’engage, 
on s’investit pour faire du beau théâtre.

« Silence, on tourne », « Silence, on tourne », 
par la Cie Vade Retropar la Cie Vade Retro

Festival Premiers Plans, le Festival Premiers Plans, le 
parcours érimûrois revient !parcours érimûrois revient !
Venez découvrir le festival angevin des premiers films européens, lors d’un parcours sur-
mesure du 18 au 26 janvier. Une expérience unique et entièrement dédiée : choisissez les 
séances de votre festival et vivez une aventure collective, d’échange et d’entraide.

En quoi cela consiste ?
En amont du festival, les habitants de 
Mûrs-Érigné inscrits rencontrent l’équipe 
de Premiers Plans qui leur présente le 
programme : les films en compétition, les 
rétrospectives, les films thématiques… En 
concertation, 6 séances sont sélectionnées 
et constituent le Parcours Érimûrois. Ce 
parcours est au tarif préférentiel de 20 €. 
Pendant le temps du festival, des départs 
collectifs, des facilités de transports et des 
temps d’échanges sont organisés afin de 
vivre le festival collectivement.

En pratique
Tarifs : 
 - pass 6 séances : érimûrois 20 €
 - hors-commune : 30 € (uniquement pour 
les accompagnants d’habitants de Mûrs-
Érigné)

Inscription au Parcours Érimûrois 
obligatoire avant le 20 décembre par mail 
à centre.jean.carmet@ville-murs-erigne.fr, 
dans la limite des places disponibles. Une 
réunion de préparation obligatoire aura 
lieu mardi 7 janvier à 18 h. Paiement par 
carte bancaire, chèque ou espèce lors de 
cette réunion.

Révéler les nouveaux réalisateurs européens, tel est l'enjeu 
premier du ce festival qui propose chaque année une 
sélection officielle d'une centaine de premières œuvres. 
Outre les films en compétition, le festival propose aussi des films thématiques, 
des rétrospectives, des lectures de scénario, des ateliers, des rencontres avec 
les professionnels du cinéma. Cette année, Alain Guiraudie, Jeanne Balibar, 
Frederico Fellini, Juho Kuosmanen, sont mis à l'honneur. Les rétrospectives 
« Voisins, voisines » et « Animation et écologie », plus actuels que jamais seront 
présentées. Le Festival se déroule à Angers, au Centre des Congrès et dans 
plusieurs lieux culturels et cinéphiles de la ville. Il fête cette année ses 37 ans.

Le Festival Premiers plans

Dépêchez-vous de noter dans vos agendas : du 17 au 23 février prochain, le festival « Ça Chauffe ! » revient avec une nouvelle farandole de 
spectacles, de découvertes et d’émotions pour sa 17ème édition.

Durant une semaine, 20 compagnies présenteront 24 spectacles 
dont 8 pour le jeune public (dès 5 mois). Au programme : théâtre, 
improvisation, musique, marionnettes, danse et clown.
Véritable vitrine de la création artistique départementale, cet 
événement culturel et professionnel est devenu une référence sur 
le territoire angevin et, grâce à une tarification particulièrement 
avantageuse a aussi la volonté de rendre accessible au plus grand 
nombre le spectacle vivant.
L’édition 2025 s’annonce éclectique, comme toujours et 
particulièrement fournie avec 30 représentations sur la semaine ! 
Des thèmes d’actualité et engagés seront aussi abordés dans les 
spectacles : la santé mentale, les migrations, la peur de l’autre, la 
dépression mais aussi le droit des femmes. On a hâte de vous y 
retrouver !

Co-organisé par les compagnies adhérentes au S.A.A.S., les villes de Mûrs-Erigné et Les Ponts-de-Cé

Tarifs : tarif plein 12 €, tarif réduit 8 € et tarif jeune public 6 €.

Le Festival « Ça Chauffe ! » se prépareLe Festival « Ça Chauffe ! » se prépare



Depuis octobre dernier, l'association a reçu 
au Germoir, les groupes « Hugo Heyman », 
« A Vós », « Balkan Brate Moj », accueilli une 
« soirée poèmes » en soutien aux actions 
faites pour la Palestine. Enfin, dans le cadre 
d’un dimanche par mois (3ème dimanche) 
a ouvert ses portes à la danse. « Les 
Notembulles » et « Le Bruit des Algues » en 

ont inauguré la piste. Ces spectacles ont fait 
le plein et artistiquement bien fonctionné.
La suite de la programmation au Germoir : 
demain, samedi 7 décembre à 20 h 30, 
retrouvez les « VIP » (Cabaret d’improvisation 
théâtrale familial) ; dimanche 15 décembre 
à 15 h, François Breau projettera « Le Petit 
Monde de Lucas », la passion inédite d’un 
adolescent pour le faune sauvage du lac et 
de la forêt d’orient ; samedi 21 décembre à 
20 h 30, pour bien terminer l’année, Mûrs 
des Arts accueille « The Moncking birds 
and the blues committee ». Un combo de 
5 musiciens qui partagent une passion 
pour les différents courants de blues 
louisianais… ; samedi 18 janvier, soirée 
Jazzy Cov. Agathe Chabot et Fred Roux 
seront sur la scène du Germoir pour du 
jazz, de la soul, de la pop et de la chanson 
française ; et enfin, dimanche 16 février, 
retrouvez « Le Bruit des Algues », pour le 

swing du dimanche. Réservation conseillée 
pour chacune des soirées données.
En adhérant à l’association, vous montrez 
implication et partage d’un minimum 
de nos valeurs et recevrez notre « Lettre 
d’informations » (actualité régulière de 
nos actions). Bulletin d’adhésion et charte 
associative envoyés sur demande et/ou à 
retirer « Au Germoir » ouvert le vendredi soir 
à partir de 18h.
Idée originale pour Noël, possibilité d’offrir 
une carte cadeau personnalisée d’une 
valeur de 12 €. Idéal pour faire plaisir. 
Disponibles à la vente à l’accueil du 
Germoir. En attendant, bonnes et joyeuses 
fêtes de fin d’année à vous. 

[ Contact : AMAC - Mûrs des Arts, 
au 06 73 88 59 35,  
à mursdesarts@ecomail-asso.com  
ou sur Facebook : mursdesarts ]

Lectrices, lecteurs, bon jour, bon soir Lectrices, lecteurs, bon jour, bon soir 
C’est la 2ème rentrée pour Mûrs des Arts avec une saison 2024/2025 bien démarrée.

Soirée "VIP" organisée par Mûrs des Arts 
au Germoir - © Th. Peters

Vous aurez le plaisir de danser au son de 3 groupes de musiciens talentueux bien connus : 
Oléane, 3 musiciens angevins avec accordéons diatoniques et guitare ; Aqhor, 5 musiciens 
manceaux se produisant pour la 1ère fois en quatuor : harpe celtique, accordéon diatonique, 
basse et percussions ; et Notembulles, 6 musiciens angevins avec accordéon diatonique, 
violon, flute, guitare, percussions et trompette. 
Ouverture du guichet à 20 h 15. Tarif : adulte 10 €, 16-18 ans, étudiants et chercheurs 
d’emploi 5 € (sur justificatif), gratuit moins de 16 ans.
Possibilité de pique-niquer sur place pour les participants à l'initiation. Bar et gourmandises. 

[ Contact : Bâbord à Mûrs, 5 rue du Grand Pressoir, à babordamurs@outlook.fr ou sur 
www.babord-a-murs.fr ou babordamurs.over-blog.org ]

Bal folk le 18 janvier avec Bâbord à MûrsBal folk le 18 janvier avec Bâbord à Mûrs
La 23ème édition du bal folk de l’association Bâbord à Mûrs aura lieu samedi 18 janvier à 
20 h 30 au Centre Culturel Jean Carmet. Une belle soirée en perspective et grand moment 
de détente et de divertissement, ouvert à tous les danseurs : débutants et expérimentés.

Initiation gratuite  
aux danses folks

En préambule, initiation gratuite 
aux danses folks, à destination 
des débutants, animée par 
Oléane de 18 h à 19 h. 
Plusieurs danses jouées en 
bal le soir seront expliquées au 
cours de ce stage.
Inscriptions auprès de Cathy : 
babord.a.murs@gmail.com

 

Acteur économique et employeur de 
proximité, le réseau ADMR recrute 
également des personnes en reconversion 
professionnelle. Si les métiers de l’aide 
à la personne réclament une vraie 
technicité et des savoir-faire spécifiques, 
les formations « métier » sont facilement 

accessibles et un tutorat est assuré par 
les collègues au sein de l'association. 
La variété des missions permet de 
proposer du travail aux personnes en 
reconversion professionnelle : avec 
ou sans formation, avec peu ou pas 
d’expérience professionnelle. En effet, 
pour commencer dans le secteur, le 

plus important est d’avoir le savoir-être 
adéquat.
Pour les plus motivés(es), des formations 
aboutissant à l’obtention d’un diplôme 
reconnu, permettent non seulement de 
gagner en compétence mais aussi de 

bénéficier d’une meilleure rémunération. 
Les bonnes conditions sont réunies pour 
tenter l’aventure de l’aide à la personne : 
hausse des rémunérations (modifications 
de la convention collective), proximité 
des emplois, accès facile aux formations, 
perspectives d’évolution, un secteur 
d’activité en croissance et qui répond 
à un besoin social majeur, une priorité 
donnée au CDI, et des temps et frais de 
déplacements indemnisés.

[ Contact : ADMR Coteaux du Louet,  
16 route de Cholet, au 02 52 21 02 66  
ou à cot-louet@asso.fede49.admr.org ]

L’ADMR recruteL’ADMR recrute
L'aide à la personne vous intéresse ? Engagez-vous dans un métier qui a du sens ! 
Pour répondre aux besoins d'aide à domicile sur le secteur, l’association ADMR 
Coteaux du Louet recrute.

Est-ce que vous seriez tenté par une bonne action en cette fin d'année ? Nous comptons sur la 
générosité des érimûroises et érimûrois pour nous aider à pallier la baisse de donneurs de sang en 
cette fin d'année. En effet, pour une raison qui nous échappe, la fréquentation des collectes est plus 
faible à cette période de l'année alors que les besoins sont énormes. Si pour un premier don, vous 
appréhendez, nous vous conseillons de venir accompagner d'un(e) ami(e), même si cette personne ne 
donne pas son sang, afin d'être plus en confiance.
Pour donner, il faut être majeur, avoir moins de 71 ans à la date de la collecte, se munir d'une pièce 
d'identité en cours de validité, peser + de 50 kg, ne pas venir à jeun, bien s'hydrater et manger dans 
les heures qui précèdent le don; pour les autres contre-indications au don (soins dentaires, tatouages, 
piercing, etc...) vous pouvez vous rendre sur le site de l'Établissement Français du Sang (dondesang.
efs.sante.fr). Attention, les collectes de sang, depuis le COVID, ne se font que sur prise de « rendez-
vous » sur le site mon-rdv-dondesang.efes.sante.fr Il est recommandé d'honorer sa prise de rendez-vous ou, dans le cas contraire, de 
l'annuler afin de libérer votre créneau. À la suite de votre don, une collation vous sera servie pendant votre temps de repos suivant le 
don. Dans les instants précédant votre don, il est recommandé de boire 50 cl d'eau afin de compenser la quantité prélevée. Si vous le 
pouvez, apportez votre gourde, qui sera remplie par nos bénévoles si besoin, afin de nous aider à limiter l'usage de bouteilles d'eau en 
plastique. Dans l'espoir de vous voir nombreux, nous tenons à vous remercier, par avance, pour votre geste solidaire envers les malades 
qui en ont tant besoin. N’hésitez pas à nous suivre sur Facebook.

[ Contact : ADSB à adsbpayslouetaubance@netcourrier.com ou sur Facebook : Adsb Murs-erigne ]

Don du sang : à vos bras !Don du sang : à vos bras !
Un don qui ne coûte rien mais qui sauvera 3 vies ! Notre association organise sa dernière collecte de 
sang de l'année jeudi 12 décembre de 15 h 30 à 19 h 30 au CCJC.

AHBM, manifestations 2025
L’association des Amis et Habitants du Bourg de Mûrs (AHBM) se projette pour 
les prochaines manifestations organisées en 2025. 

Les 2 premières dates à retenir sont l’assemblée générale le 31 janvier à 19 h, 
salle Gaillard, et le Troc’Plantes de printemps dimanche 18 mai, sur le parking et 
dans la salle Gaillard.
En ce qui concerne le Troc’Plantes d’automne et bourse aux livres et vinyles, 
manifestation qui a généré une belle fréquentation cette année, nous sommes 
dans l’attente de réponses de partenaire pour vous proposer une date ; celle-ci 
reste donc à confirmer.

[ Contact : AHBM, 1 rue des Acacias, au 06 38 81 68 59 ]

En bref

La Gogane - n°149 - Décembre 2024 - Janvier 2025 | 1514 | La Gogane - n°149 - Décembre 2024 - Janvier 2025

Vie associativeVie associative



La Gogane - n°149 - Décembre 2024 - Janvier 2025 | 1716 | La Gogane - n°149 - Décembre 2024 - Janvier 2025

Vie associativeVie associative

Le 17 octobre, au Cinéma Pathé, notre 
association Érimûr’Anes recevait avec 
9 autres lauréats un prix d’Angers 
Mécénat. C’était la première fois que notre 
association déposait sa candidature et 
bien lui en a donc pris !
Les adhésions et prestations ne sauraient 
suffire à couvrir les besoins de nos animaux 
(nourriture, soins, matériel) ni à permettre 
d’adapter nos structures. Les dons que 
reçoit notre association d’intérêt général 
(de particuliers ou d’entreprises) peuvent 
donner lieu à réduction d’impôts. En font 
partie, les sommes versées dans le cadre 
du parrainage de nos animaux (versement 
d’une somme régulière pour un équidé). 
L’apport de subventions reste cependant 
une nécessité pour faire face à des travaux 
ou achats importants.
Le prix d’Angers Mécénat permettra ainsi 
à l’association Érimûr’Ânes d’améliorer 
l’accueil des personnes à mobilité réduite 
qu’elle reçoit (personnes venant d’Ephad, 
jeunes bénéficiant de l’équicie qui est 
une démarche d'accompagnement dans 
laquelle l’animal équin a une place de 

coéquipier « éclairant »).
Autre grande nouveauté : le Salon du 
Cheval. Notre association a eu le plaisir 
de se voir proposer d’y participer. Le 10 
novembre, plusieurs membres de notre 
Conseil d’Administration, notre monitrice, 
nos deux équicéens (professionnel de 
la médiation équine) et quelques autres 
bénévoles étaient donc présents sur un 
stand dans le Village We Green Horse.
Nous avons mis en valeur nos chers 
équidés (bien qu’ils ne soient pas 
présents physiquement) mais également 
toute l’étendue de nos activités : cours, 
organisation et participation à des 
concours de plein air, équicie, participation 
à des fêtes locales, ramassage de                

déchets...) et notre spécificité : la monte 
d’ânes sellés en complément de la 
pratique habituelle des balades en main.
Nous n’avons pas oublié de parler de nos 
chèr(e)s bénévoles (jeunes et adultes de 
tous âges) dont l’investissement, la passion 
et la créativité sans cesse renouvelées 
contribuent à faire vivre l’association au 
quotidien. Après cette journée riche en 
échanges, nous sommes prêts à renouveler 
l’aventure ! Pourquoi pas avec vous ?

[ Contact : Érimûr’Ânes au 06 14 87 16 
55, au 06 36 02 31 41, à asso.erimur.
anes@gmail.com,  
sur asso.erimuranes.free.fr ou sur 
Facebook, Instagram,Tik-Tok ]

Érimûr’Ânes à l’honneurÉrimûr’Ânes à l’honneur
En cette fin d’année, notre association a eu la 
joie non seulement d’être lauréate d’Angers 
Mécénat mais aussi de participer au Salon 
du Cheval ! 

Érimûr’Ânes  
au salon du cheval 

Au niveau de l'ASI Tennis de Table, c'est 
143 moments de bonheur que nous 
avons à ce jour, 143 licenciés, soit près 
de 25 % d'évolution par rapport aux 2 
saisons précédentes. Du bonheur de 
voir évoluer ces jeunes dès 4 ans, ces 
moins jeunes de près de 80 ans, ces 
féminines, ces masculins, valides ou en 
situation de handicap, compétiteurs ou 
loisirs, tous autour de la table avec le 
même acharnement. Ce plaisir de voir 

cette présence assidue aux différents 
entrainements, stages et compétitions par 
équipes ou en individuel sous la houlette 
de nos entraineurs (Benjamin, Steven, 
Philippe et Ewen) et l'aide de nos bénévoles 
(tous pour n'oublier personne !) qui font un 
travail magnifique à tous niveaux.
C'est 8 équipes Séniors de la Pré-Nationale 
à la Départementale 4, 2 équipes Jeunes 
et 2 équipes Loisirs qui portent haut les 
couleurs du club lors de cette phase 1, en 

attendant de nouvelles équipes 
en phase 2 à partir du mois de 
janvier avec l'intégration des 
« nouveaux ». Tout cela demande 
une organisation et une 
logistique quasi quotidienne afin 
de pouvoir satisfaire les besoins 
et les souhaits de chacun. Tout 
serait plus compliqué au niveau 
sportif, s'il n'y avait le plaisir de 
se retrouver ensemble, mais c'est 
une partie intégrante du club.

L'objectif est aussi de faire découvrir notre 
activité, notre sport à tous. L'ensemble 
des 17 classes de primaire de la commune 
bénéficient de créneaux de découverte avec 
nos entraineurs, ce qui est aussi le cas de 
tous lors des journées portes ouvertes 
ou des soirées animations, c'est aussi 
l'occasion lors du Tournoi des familles/amis/
collègues/voisins du 30 avril.
Alors pour suivre toute l'activité du club, 
n'hésitez pas à vous rendre sur le site du 
club ou à venir nous rencontrer à la salle 
Myriam Charrier.
Le club c'est aussi l'organisateur du Super 
loto du dimanche 5 janvier à partir de 12 h 30 
au Centre Culturel Jean Carmet avec un 1er 
lot de 1 000 € en bons d'achats U. Alors tous 
à vos agendas et réservez la date.

[  Contact : ASI Mûrs-Érigné Tennis de 
Table, salle Myriam Charrier, 1 rue des 
Lilas, Benjamin Guibert, entraineur 
DEJEPS, au 06 21 92 00 92, à asimett@
gmail.com ou sur www.asimett.com ]

Vive les fêtes de fin d'annéeVive les fêtes de fin d'année
L'ASI vous souhaite une fin d'année pleine de bonheur. Bonheur sportif, en restant en bonne santé, en ayant le plaisir de se retrouver 
à chaque entrainement, à chaque rencontre, de transpirer et refaire le monde ensemble. Bonheur avec les proches en profitant des 
fêtes pour se retrouver, créer les souvenirs que nous pourrons faire perdurer et tout ce que la vie peut nous apporter comme bonheur.

Stage Toussaint 2024

Comment habite-t-on une commune ? Plutôt que le dire par 
l’histoire de ses lieux, bâtiments et hommes-femmes célèbres 
ou par la photo, venez partager, dans le cadre de l’UPAJ, votre 
vie dans la commune en écrivant une anecdote significative, une 
histoire courte qui vous est arrivée sur son territoire, vous qui 
habitez, travaillez ou faites des activités sur la commune. Vous 
participerez à un ouvrage collectif, qui, mieux que tout, dira la vie 
de ses habitants en en révélant la richesse et la diversité puisque 
ce sont eux qui l’écrivent ! Ce sera une célébration du lieu !
2 ateliers sont proposés à la médiathèque les jeudi 16 janvier et 
3 avril, de 18 h à 20 h. L’atelier se déroule de la manière suivante : 

présentation des premiers textes pour vous inspirer. Puis écriture 
de votre récit et deuxième texte, pour vous amuser, qui sera une 
variante inspirée par « les exercices de style » de Queneau que 
nous vous présenterons. À la fin, vous choisissez la version que 
vous voulez voir imprimer. Une équipe est là pour vous aider.
Le projet est de rassembler tous les textes écrits dans l’année 
scolaire (octobre 2024-juin 2025) dans ces ateliers et les autres 
que nous proposerons aux diverses associations, écoles, maisons 
de retraite, clubs ou individus locaux. L’UPAJ se chargera d’éditer 
l’ouvrage (en septembre 2025).

[ Contact : UPAJ à universite.populaire.jacquard@gmail.com ]

Devenez auteur(e) avec l’UPAJ en participant Devenez auteur(e) avec l’UPAJ en participant 
au projet de livre sur « Mûrs-Érigné  au projet de livre sur « Mûrs-Érigné  
des années 2020 »des années 2020 »
Devenez auteur(e) avec l’Université Populaire Albert jacquard (UPAJ) en participant au projet 
de livre sur Mûrs-Érigné des années 2020. Pas besoin d’être grand auteur(e) : écrire une 
petite histoire (moins d’une page) est à la portée de tous à partir de 10 ans jusqu’à pas 
d’âge ! C’est le deuxième but du projet : mettre tout le monde dans le coup comme il se doit 
dans une université populaire et, en plus, s’amuser en faisant une variante du texte initial.

Au programme, 3 œuvres de Mozart : Ave verum, Veni sancte 
spiritus et la Waisenhausmesse, messe composée par Wolfgang 
Amadeus Mozart - alors âgé de 12 ans - pour la consécration de 
l'église de l'orphelinat de Vienne le 7 décembre 1768. Le chœur et 
les solistes seront accompagnés par un organiste et un quintette 
de cordes, l'ensemble dirigé par Lara Fenaille.
S'il est un peu tard pour accueillir de nouveaux choristes sur le 
programme en cours d'apprentissage (répétitions le mardi soir 
à 20 h 30), la porte reste grande ouverte pour des choristes 
confirmés. Le déchiffrage des partitions se fait en quatre 

pupitres distincts dirigés par quatre répétiteurs accompagnant 
au piano, dans les salles équipées de la Maison des Arts. Puis 
la cheffe de chœur Lara Fenaille, accompagnée par un pianiste 
professionnel, met en place l'harmonisation des quatre voix. Un 
tutoriel informatique permet de réviser et de consolider les acquis. 
Le travail est progressif et vise la qualité.
Rendez-vous donc au printemps 2025 pour partager avec vous 
des moments forts d'émotion, de grâce, et aussi de joie, d'énergie 
et de légèreté d'un jeune Mozart, adolescent prodigieux.

KaléidoVox prépare son KaléidoVox prépare son 
concert concert 100 % Mozart 100 % Mozart 
Les répétitions vont bon train à la Maison des Arts. Les dates des premiers concerts 
sont fixées. Sus à vos agendas pour retenir le samedi 22 mars à 20 h 30, en l'église de 
la Madeleine à Angers et le dimanche 23 mars à 16 h, en l'église Saint Gilles d'Avrillé.

[ Contact : Chorale KaléidoVox, Maison des Arts, 18 Rue Pierre Lévesque, au 06 99 92 10 98 ou sur www.choraledemurserigne.fr ]

Grille-pain, cafetière, micro-ondes, aspirateur, enceinte Bluetooth, 
autoradio, tablette, ordinateur, télévision, vélo... Jean-Yves, 
Luc, Laurent, Henri, Richard, François, Léon, Alban, Xavier, 
Jacques, Jean-Yves (le second !), Emmanuel, Jean-Raymond, 
Franck et Philippe ; tous les bénévoles sont là, avec chacun leurs 
compétences, pour vous aider à réparer vos objets défectueux et 
leur donner une seconde vie.
Osez entrer au Germoir  où Michèle vous accueille et renseigne. 
Et si vous avez envie de faire un brin de causette autour d’un 
café, Françoise est là pour vous servir. Et, en fin de matinée, 
Jean-Raymond vous reçoit au bar. Marie qui s’occupe de la 
communication fait aussi partie du Repair Café.
N’importe quel objet est susceptible d’être réparé ou, pour le moins, 
diagnostiqué. La super équipe du Repair Café vous attend le dernier 
samedi de chaque mois (sauf décembre) de 9 h 30 à 12 h 30 au 
Germoir. Prochaines permanences : 25 janvier et 22 février.

[ Contact : Alternatives Citoyennes et Fraternelles 49, au 06 22 22 33 
52, à lucanne1@bbox.fr  ou sur Facebook : repair.cafe.murs.erigne ]

Le Repair Café répare (presque) tout !Le Repair Café répare (presque) tout !

Une partie de l'équipe 
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Vie associative

Ainsi, Maxence, Marius, Ryan, Ihab et Léopold ont remporté la 
médaille de bronze au championnat départemental par équipes 
poussins. Thibault a brillé dans la catégorie seniors en terminant 
3ème lors des finales départementales individuelles, se qualifiant 
pour les finales régionales. Les féminines minimes se sont 
qualifiées pour les finales régionales. Zoé Rialland a participé 
aux Championnats de France minimes. Walim Bizmaoui et Elliot 
Lescure se sont illustrés lors des championnats régionaux cadets 
2ème division. Walim a terminé 7ème et Elliot, 5ème (-50 kg), s’est 
qualifié pour les Championnats de France cadets 2ème division où il 
a malheureusement perdu malgré une grande combativité.
Lors de la Coupe départementale individuelle benjamins, Fantine 
Rialland a remporté la 1ère place dans la catégorie des moins de 28 
kg, se qualifiant pour la coupe régionale où elle s’est classée 5ème 
ex aequo en moins de 28 kg. Aynaou Ghassan a pris la 5ème place 
en moins de 46 kg, tandis que Maxime Rome-Judalet et Imran 
Eddouch se sont classés 9ème dans leurs catégories respectives 
(moins de 38 kg et moins de 34 kg). Sous la direction du professeur 
Johan Ledroit, l’équipe féminine minimes, composée de Timélia, 
Zoé, Neela et Camille, a brillé en décrochant la médaille d’argent 
lors des finales régionales du championnat par équipes de clubs.
Après ces bons résultats, le club a donc commencé cette nouvelle 
saison sous les meilleurs auspices. Avec près de 140 licenciés, il 
voit un afflux significatif de nouveaux inscrits, notamment chez les 
enfants de 4 à 8 ans. 
La structure du JJME continue de se renforcer avec l'arrivée de 
nouveaux bénévoles qui rejoignent les équipes techniques et 
administratives, venant ainsi soutenir l’encadrement déjà en 
place. Johan Ledroit, l'éducateur principal, s'entoure d'une équipe 
solide, offrant aux judoka(te)s et jujitsuka(te)s les meilleures 
conditions pour progresser et s’épanouir dans leur pratique.
Après les interclubs du 1er décembre qui ont rassemblé plus de 

500 judoka(te)s, le prochain rendez-vous sera le 27 juin avec le 
gala de fin de saison. L’occasion pour chaque groupe d’illustrer, à 
travers des démonstrations, les techniques apprises tout au long 
de l’année.
Sur le plan sportif, le club continue de viser haut. Les compétiteurs 
participeront à des rencontres amicales mais aussi à des 
compétitions officielles. L’objectif est clair : plusieurs athlètes 
visent cette année le niveau national. La progression des licenciés 
ne se limite pas aux compétitions. Le passage de grades est 
également un enjeu majeur cette saison. Déjà, quatorze judokas 
ont obtenu leur ceinture marron, étape cruciale avant la ceinture 
noire. Parmi eux, 6 tenteront d’atteindre ce niveau ultime cette 
année. En parallèle, les jeunes minimes et cadets du club 
continueront leur formation en arbitrage.

[ Contact : JJME Judo-jujitsu Mûrs-Érigné, Dojo Gérard Rabin, rue 
des Lilas, à judojujitsumurserigne@gmail.com ]

Brillants résultats pour le JJME Brillants résultats pour le JJME 
Le Judo Jujitsu Mûrs-Érigné (JJME) a vécu une saison 2023-2024 marquée par des performances exceptionnelles. Les judoka(te)s du 
club se sont illustrés avec talent, accumulant les médailles et les expériences. 

Une saison 2023-2024 couronnée de succès pour le JJME 

Indispensables, les arbitres pratiquent 
une activité sportive tout en endossant 
des responsabilités pour appliquer des 
règles au service du jeu et du fair-play. 
Aujourd'hui, l'ASI Foot compte deux arbitres 
officiels et trois arbitres bénévoles qui ont, 
eux aussi, été officiels par le passé. Un 
troisième jeune est inscrit à la formation 
du District de Maine-et-Loire, les 11 et 
12 janvier à Saint-Melaine-sur-Aubance. 
Ce week-end reste ouvert à d'autres 
candidats ou candidates. L'ASI Foot 
propose un accompagnement humain et 
financier  pour toute personne intéressée. 
Une rencontre permet de répondre à tout 
questionnement (avec un représentant 
légal pour les mineurs), puis le club se 
charge des formalités d'inscription.
« J'avais envie d'aider mon club et l'arbitrage 
me permettait de le faire avec l'envie aussi 

de progresser à titre individuel ». Hugo, 21 
ans, et Quentin, 20 ans, ont été récemment 
formés et font la fierté du club et de ses 
463 licenciés dont ils font partie.
Le premier vient d'accéder au niveau 
régional grâce à une jolie trajectoire en 
trois ans seulement et une cinquantaine de 
matchs arbitrés. « J'ai pu prendre confiance 

en moi en arbitrant des matchs de jeunes et 
quand j'ai commencé les matchs Seniors, 
on m'a vite conseillé de monter le plus tôt 
possible vers les meilleurs niveaux. C'est 
vrai que c'est très intéressant au niveau 
du jeu en R3 et on forme de vrais trios 
d'officiels avec les deux assistants. » Le 
second s'inscrit dans la même démarche. 
« J'ai souvent arbitré au Tournoi des 
P'tits U et j'ai franchi le pas au début de 
cette année. C'est très intéressant et je 
souhaite aussi rapidement passer dans les 
compétitions Seniors ». Tous deux ont pour 
envie d'étoffer cette équipe indispensable 
au club, pour renforcer un groupe soudé 
au service du foot. Plus d’informations sur 
foot49.fff.fr/devenir-arbitre .

[ Contact : ASI Foot, stade des Varennes, 
au 06 82 07 37 84 
ou à secretariat@asi-foot.fr ]

L'ASI Foot recrute des arbitresL'ASI Foot recrute des arbitres
Hugo et Quentin sont 2 arbitres officiels récents et prometteurs formés par l'ASI qui veulent partager leur expérience avec de nouveaux 
candidats ou nouvelles candidates âgés de 15 ans au moins. Le club les accompagne grâce à 3 ex-arbitres, la dotation d'un équipement, 
les frais de formation et une prime d'objectif. Plusieurs sessions de formation sont prévues en décembre et en janvier. Rejoignez l'équipe !

Quentin et Hugo attendent des coéquipiers 
ou coéquipières pour la « team arbitres » 
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Expression d'élus

Prochains conseils municipaux : mardis 17 décembre, 14 janvier et 11 février à 20 h à l'Hôtel de Ville.  
Séances ouvertes au public et retransmises en direct sur la chaîne YouTube de la Ville (lien partagé sur le site et la page facebook de 

la Ville). Retrouvez les ordres du jour et les compte-rendus des séances sur www.murs-erigne.fr / citoyenne / conseil-municipal

À l’heure des choix budgétaires et des coupes sombres dans 
les budgets des Collectivités (État, Région, Département, 
Agglomération…), des sujets comme la culture, les transitions, la 
biodiversité, sujets qui nous sont pourtant chers, risquent d’être 
mis à mal… Pourtant, récemment, notre ville a été récompensée 
pour le Trophée de l’ABC de la Biodiversité. L’ABC a été initié 
par notre équipe, il y a quelques années. Cette distinction est 
amplement méritée parce qu’elle met à l’honneur tout le travail 
accompli en la matière et qu’elle nous fait du bien tout simplement : 
elle prend le contre-pied de la morosité ambiante !
Mais cela doit interroger les élus de la majorité : pourront-ils porter 
un budget valorisant comme de coutume les sujets évoqués plus 
hauts, à l’heure de ces coupes budgétaires drastiques ? Cela 
nous interroge et nous ne manquerons pas les débats à venir 
sur les orientations budgétaires 2025 ; notre commune a grossi 
(+500 habitants au dernier recensement) , elle doit offrir à ses 

habitants les équipements dédiés dignes d’une commune de 
cette strate ; il est nécessaire d’avoir une réflexion poussée sur 
les investissements de demain ; notre collectif ne manquera 
pas ce rendez-vous que nous attendons avec impatience, tant 
les derniers conseils municipaux ont manqué de saveur et n’ont 
servi qu’à passer en délibérations « les affaires courantes » : 
reconduction de conventions, ajustements de dépenses, mise à 
jour de tableau d’effectifs…
En cette fin d’année, nous formulons donc deux vœux. Le premier : 
que nous ayons un vrai débat d’orientations budgétaires avec 
en point de mire le sujet des équipements nécessaires à notre 
commune à court et moyen termes ; le second : que chacune 
et chacun d’entre vous passiez de belles fêtes de fin d’année 
entourés des vôtres.
Joyeux Noël à tous !

Le groupe minoritaire, « Mûrs-Érigné au cœur ».

Le 19 décembre dernier, lors du Conseil municipal, notre groupe 
s’associant à l’initiative d’Angers Loire Métropole a proposé 
aux membres du Conseil municipal de soutenir la demande 
de naturalisation de Paul Watson et d’appeler à sa libération 
(le capitaine Paul Watson, détenu au Groenland et menacé 
d’extradition vers le Japon, est le fondateur de l’association Sea 
Shepherd, engagée depuis 50 ans pour la protection des baleines 
et de la biodiversité marine).
Contrairement à ce que pourraient prétendre certains, s’intéresser 
au sort des baleines qui ont un rôle crucial pour l’équilibre de la vie 
marine, ce n’est pas se désintéresser des besoins des habitants 
de notre commune. Parce que nous avons tous intérêt à ne pas 
scier la branche du vivant sur laquelle nous sommes assis. La 
lutte pour la protection de la biodiversité intéresse chacun d’entre 
nous parce qu’elle concerne l’air que nous respirons, l’eau que 
nous buvons et la nourriture que nous mangeons.

Par ailleurs, si la politique de notre groupe d’élus s’engage 
concrètement autour des défis d’une ville en transition écologique 
et sociale avec et pour ses habitants, nous croyons sincèrement 
qu'elle répond à de nombreuses autres aspirations de nos 
concitoyens.
Pour citer quelques exemples de projets et actions mise en 
œuvre actuellement sur notre commune : l’aménagement du 
centre urbain de l’îlot des Closeaux, et du quartier de la Ferme, la 
réalisation du plan piéton, la mise en place de « Car à Pattes » pour 
accompagner les enfants sur les chemins de l’école, la Semaine 
de la parentalité, la mise en place d’un autre marché à côté de 
l’Espace Bellevue, l’implantation d’une boulangerie, le projet de 
création d’une régie municipale agricole… autant d’initiatives et 
d’actions concrètes qui illustrent notre engagement pour répondre 
aux besoins de tous les habitants de Mûrs-Érigné.

Le groupe majoritaire, « Mûrs-Érigné en actes ».

Chers habitants de Mûrs-Érigné, 
La sécurité de notre commune est un sujet qui mérite toute notre 
attention.
Récemment, un incident alarmant a eu lieu : une voiture a ainsi 
été incendiée dans la nuit du 23 au 24 novembre dernier devant 
l'école Marie Curie. Cet événement met en lumière une réalité 
préoccupante que nous ne pouvons ignorer.
En tant que groupe de la minorité, nous constatons avec regret 
que la majorité actuelle refuse d'engager des mesures concrètes 
pour renforcer la sécurité de notre commune. La protection de nos 
concitoyens et de nos biens devrait être une priorité partagée ; 
il est essentiel de mettre en place des dispositifs de contrôle 
adaptés pour garantir la tranquillité et la sûreté de chacun.
Les gendarmes, bien qu'engagés, ne peuvent à eux seuls assurer 

la sécurité de notre commune. Il est impératif que le Conseil 
municipal prenne ses responsabilités en matière de prévention et 
de sécurité. Cela inclut l'amélioration et l’adaptation de l'éclairage 
public, la mise en place de systèmes de vidéoprotection appropriés 
et l'organisation de réunions de sensibilisation pour informer les 
habitants sur les bons comportements à adopter.
Nous appelons tous les Érimûrois à se mobiliser pour exiger des 
actions concrètes en matière de sécurité et de sûreté. Ensemble, 
faisons entendre notre voix pour que notre commune devienne un 
lieu où chacun se sente en sécurité et protégé.
Restons solidaires pour construire un avenir plus sûr à Mûrs-
Érigné.

Le groupe minoritaire, « Ensemble pour Mûrs-Érigné ».

Quelle stratégie pour le budget communal 2025 ?

Pour une sécurité renforcée et adaptée

Protéger le vivant, mais pas seulement !



Agenda

Plus d’informations sur www.murs-erigne.fr

jusqu'au 31 janvier
Exposition BD  
d'Olivier Martin 
à la médiathèque

jusqu'en février
Collecte anciens mobiles
à l'Hôtel de Ville, l'Espace 
Bellevue et la médiathèque

6 décembre - 16 h / 20 h
Marché de Noël
à l'Esplanade Bellevue

7 décembre - 10 h/12 h
Café des élus

7 décembre - 10 h 30
Rencontre avec Olivier 
Martin
à la médiathèque

7 décembre - 13h30
Concours de belote par et à 
la société de boule de fort 
Le Commerce, 5 chemin de 
Trémur

7 décembre - 20 h 30  
et 8 décembre - 16 h
Concert de l'Harmonie 
Pannetier 
au CCJC

7 décembre - 20 h 30
Impro - Les VIP 
par l’AMAC
au Germoir

11 décembre - 9 h / 13 h
Marché de plein air
à l'Esplanade Bellevue

11 décembre - 15 h
Here - Les plus belles 
années de notre vie
ciné au CCJC

11 décembre - 20 h 30
Here - Les plus belles 
années de notre vie
ciné au CCJC

12 déc. – 15 h 30/19 h 30
Collecte de sang 
au CCJC

13 déc. - 16 h 30 / 19 h 30
Marché de plein air
au parc du Jau

14 décembre - 10 h 30
Théâtre jeune public 
« L'Enfant et la Lune »
au CCJC

15 décembre - 15 h/17 h
Ciné « Le Petit Monde  
de Lucas » par l’AMAC
au Germoir

17 décembre - 20 h
Conseil Municipal
à l'Hôtel de Ville

18 décembre - 9 h / 13 h
Marché de plein air
à l'Esplanade Bellevue

18 décembre - 10 h 30
Contes de Noël
à la médiathèque

18 décembre - 11 h 30
Repas des aînés
au CCJC

20 déc. - 16 h 30 / 19 h 30
Marché de plein air
au parc du Jau

20 décembre - 19 h / 20 h
Contes de la nuit
à la médiathèque

21 décembre - 20 h 30
Concert - The Moncking 
birds and the blues 
committee par l’AMAC
au Germoir

22 décembre - 13h30
Concours de belote par et à 
la société de boule de fort 
Le Commerce, 5 chemin de 
Trémur 

27 décembre - 
16 h 30 / 19 h 30
Marché de plein air
au parc du Jau

2 janvier - 11 h/14 h  
et 15 h/18 h 30
Permanence Irigo
à Hyper U

5 janvier – 12 h 30/18 h 30
Loto Tennis de Table 
au CCJC

6 janvier - 17 h / 19 h 
Temps d'échange parents 
aidants par le CCAS  
à l’Espace Bellevue

8 jan. - 10 h 30 / 11 h 30
Contes d'Aïcha
à la médiathèque

11 janvier - 10 h 30
Vœux à la population
au CCJC

14 janvier - 20 h
Conseil municipal
à l'Hôtel de Ville

16 janvier - 18 h/20 h
Atelier d'écriture  
par l'UPAJ 
à la médiathèque

18 janvier -18 h/19 h
Initiation danses folks  
par Bâbord à Murs
au CCJC

18 janvier – 20 h 30/1 h
Bal Folk  
par Bâbord à Mûrs
au CCJC

18 janvier – 20 h 30
Concert -  Agathe Chabot  
et Fred Roux par l'AMAC
au Germoir

du 18 au 26 janvier
Festival Premiers Plans  
à Angers

22 janvier - 10 h 30 / 11 h 30
Contes d'Aïcha
à la médiathèque

24 janvier - 20 h 30
Silence, on tourne !
théâtre au CCJC

25 janvier - 14 h / 17 h
Exposition/animation « Aide 
En Nous : la créativité c’est 
la santé ! » par le CCAS
à l’Espace Bellevue

3 février - 17 h / 19 h 
Temps parents aidants  
par le CCAS 
à l’Espace Bellevue

5 février - 10 h 30 / 11 h 30
Contes d'Aïcha
à la médiathèque

6 février - 11 h/14 h  
et 15 h/18 h 30
Permanence Irigo
à Hyper U

11 février - 20 h
Conseil municipal
à l'Hôtel de Ville

12 février - 10 h 30 / 11 h 30
Contes d'Aïcha
à la médiathèque

16 février – 15 h
Danse -  Le Bruit des Algues 
par l'AMAC
au Germoir

du 17 au 23 février
Festival « Ça Chauffe ! »
au CCJC

26 février - 10 h 30 / 11 h 30
Contes d'Aïcha
à la médiathèque

Marchés hebdomadaires les mercredis, à l'Esplanade Bellevue, de 9 h à 13 h, et les vendredis, au parc du Jau, de 16 h 30 à 19 h 30


